
 

 

 

 

 

 

 

UNITA’ COORDINAMENTO MUNICIPIO 4 
DOCUMENTO N.  22  DEL 26 MAGGIO 2022 

 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 4 
 
OGGETTO: DOCUMENTO RELATIVO ALLA PROPOSTA AREA DI INTERVENTO PER PROGETTO 
CUSTODISCIMI 

 
Seduta pubblica  del 26/05/2022 
 

CONSIGLIERI/CONSIGLIERE IN CARICA 
 

BIANCO STEFANO Presidente Municipio 

ALENI STEFANIA Presidente Consiglio 

  

ARENA FRANCESCO PANDOLFINO GABRIELE 

BARATELLI PAOLA PAZZAGLIA CHIARA 

BASSI PAOLO GUIDO PEREGO GIACOMO 

BIGATTI LOREDANA PEPE GIUSEPPE PIETRO 

BORGHI DAVIDE POZZANI ROSA 

BOSSI EMANUELA ROBERTI SIMONE 

CECCHETTO MASSIMILIANO ALESSANDRO ROCCA DAVIDE 

CORMIO MARCO SCALFI MARGHERITA 

DI MATTEO ALFONSO SCHIAFFINO LAURA 

FERRARI BARDILE DAVIDE SCHIANNI MAURIZIO 

FLORIO STEFANO SCIASCIA BENEDETTA 

MARI PIETRO STEFANELLI TOMMASO 

MARIANI GIANCARLO MARIA STRANGI FABIO ROBERTO ALESSANDRO 

MELLONI MARINA ROSA GIUSEPPINA TURRONI ANNALISA 

MISANI ANGELO MARIO  
 
 

Assiste alla seduta il Segretario verbalizzante Tommaso Innocente.  
Al primo appello nominale fatto eseguire dal Segretario verbalizzante, il Vicepresidente del Consiglio 
di Municipio Simone Roberti, che assume la presidenza, accerta che risultano assenti all’appello i 
Consiglieri/le Consigliere: Aleni, Arena, Baratelli, Di Matteo, Schiaffino, Stefanelli, Strangi, Turroni. 
Il Vicepresidente, accertato il numero legale degli intervenuti, pari a n. 23 consiglieri/consigliere, 
dichiara aperta la seduta alle ore 19.00. 

  
Votazione documento 
Il Vicepresidente Roberti pone in votazione la proposta di documento in oggetto.  
  
Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Presenti: 26 
Votanti: 26, Favorevoli: 26, Contrari: 0 
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Astenuti: 0 Presenti Non Votanti: 0  
Assenti: 5 (Aleni, Arena, Baratelli, Schiaffino, Strangi) 
  
Il Vicepresidente, in base agli esiti della votazione, proclama il documento approvato da parte del 
Consiglio. 
 
 
 

Il Segretario Il Vice Presidente del Consiglio 
Tommaso Innocente Simone Roberti 
(firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

  
 
 
 

Visto: Il Direttore dell’Area Municipio 4 
Giovanni Campana 

(firmato digitalmente) 
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Il CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 

 
PREMESSO CHE 

 
- il Comune di Milano, attraverso il progetto Forestami, ha organizzato l'iniziativa 

“Custodiscimi", congiunta con ERSAF e Legambiente Lombardia, affinché cittadine e cittadini 
possano diventare temporaneamente "custodi", presso la propria abitazione, di una piantina 
forestale che, una volta cresciuta, il prossimo autunno sarà piantata, insieme ad altre piante 
forestali, per accrescere il capitale naturale e raggiungere i tre milioni di alberi entro il 2030; 

- sono state distribuite circa 120 piantine per ognuno dei nove Municipi; 
- da incontro tenuto tra Area Verde Agricoltura e Arredo, Assessora all'Ambiente e Verde del 

Comune di Milano e rappresentanti dei Municipi sono state coinvolte direttamente le nove 
circoscrizioni affinché identifichino le aree dove mettere a dimora le piante prese in affido, 
così da poter scegliere il proprio futuro e le proprie azioni in maniera sempre più partecipata 
e condivisa, ascoltando le richieste e le aspettative delle persone; 

- nel suddetto incontro si è appurato che le future piantine dovranno, vista la loro giovane età 
e dimensione ridotta, essere messe a dimora in luogo poco frequentato, per evitarne urti e 
rotture; 

- nel suddetto incontro si è data indicazione di scegliere possibilmente aree a confine tra i 
Municipi, così da permettere eventualmente un raggruppamento maggiore di piante 
provenienti da più circoscrizioni confinanti, al fine di semplificarne la manutenzione 
concentrando gli sforzi con bagnature localizzate e disperse il meno possibile nel territorio; 

- nel suddetto incontro si è proposto che l’iniziativa possa ripetersi gli anni futuri affinché 
determini il duplice effetto, ecologico e culturale, di creare aree a valenza ecosistemica e allo 
stesso tempo sensibilizzare i cittadini coinvolti, concorrendo allo sviluppo di una cultura della 
natura così come al benessere delle generazioni future e più in generale del pianeta; 

 
CONSIDERATO CHE 

 
- il sesto di impianto previsto è di circa 5-7 metri a seconda delle essenze, determinando quindi 

una superficie di intervento approssimativamente di 3500-4000 mq per ogni Municipio;  
- con commissione di Municipio 4 del 18.05.22 si sono raccolte le proposte per le potenziali 

aree di intervento; 
- con incontro del 20.05.22 col tecnico di Municipio 4 dell’Area Verde Agricoltura e Arredo ci 

si è confrontati per vagliare le soluzioni più ottimali; 
- è verosimile che le piante possano essere anche più di 120 se consideriamo che alcuni 

Municipi, specie il Municipio 1, non abbiano aree adatte ad accoglierle tutte; 
- sarebbe utile dislocare l’intervento a confine coi Municipi 3 e 5, quindi a Nord e Sud del 

Municipio 4, così da permettere eventualmente un raggruppamento maggiore di piante 
provenienti da circoscrizioni confinanti, al fine di favorirne la manutenzione e parimenti 
permettere ai cittadini aderenti all’iniziativa e dislocati su tutto il Municipio 4 di poter 
facilmente raggiungere un impianto da visitare non dovendo spostarsi troppo lontano; 

- è stata individuata come area prioritaria quella di circa 4000 mq al Parco Cassinis nella zona 
prativa a Est del Parco Avventura dal lato lungo il raccordo dell’Autostrada del Sole, così da 
avere anche effetto di buffer tra il parco e la suddetta tratta a denso scorrimento, mitigandone 
così in futuro il rumore, le sostanze inquinanti e la veduta; 

- è stata individuata come area secondaria di intervento quella di circa 2000 mq al Parco 
Forlanini nella zona prativa che confina a Sud con il concessionario Ford, a Est con la via  
Salesiana e a Ovest con il fiume Lambro, così da avere anche effetto di buffer tra il parco e il 
suddetto stabilimento, mitigandone così in futuro la veduta, oltre che concorrere a rafforzare 
l’aspetto di connessine ecologica lungo la sponda del fiume; 

- dato che le specie da mettere a dimora sono limitate e appartenenti a 4 essenze, sarebbe utile 
se nelle iniziative a venire si integrasse l’impianto con altre specie, anche arbustive, così da 
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formare delle macchie dense di vegetazione autoctona favorendo la biodiversità e 
amplificando l’ottenimento dei Servizi Ecosistemici; 

 
CHIEDE ALL’ASSESSORATO COMPETENTE 

 
- di considerare come area prioritaria di intervento quella di circa 3500-4000 mq al Parco 

Cassinis nella zona prativa a Est del Parco Avventura dal lato lungo il raccordo dell’Autostrada 
del Sole, così da avere anche effetto di buffer tra il parco e la suddetta tratta a denso 
scorrimento, mitigandone così in futuro il rumore, le sostanze inquinanti e la veduta; 

- di considerare come area secondaria di intervento quella di circa 2000 mq al Parco Forlanini 
nella zona prativa che confina a Sud con il concessionario Ford, a Est con la via  Salesiana e a 
Ovest con il fiume Lambro, così da avere anche effetto di buffer tra il parco e il suddetto 
stabilimento, mitigandone così in futuro la veduta, oltre che concorrere a rafforzare l’aspetto 
di connessine ecologica lungo la sponda del fiume; 

- di valutare le suddette aree come potenzialmente in grado di accogliere le piante che 
eventualmente non dovessero venire impiegate in altre circoscrizioni per mancanza di 
superfici estese a disposizione, come ad esempio il Municipio 1; 

- di valutare le suddette aree come potenzialmente in grado di accogliere le piante che 
eventualmente non dovessero venire impiegate nei municipi confinanti 3 e 5 per mancanza 
di superfici estese a disposizione, in virtù del fatto che le aree individuate sono in vicinanza 
delle suddette circoscrizioni; 

- di promuovere anche nei prossimi anni tale iniziativa integrando gli impianti con altre specie, 
anche arbustive, così da formare delle macchie dense di vegetazione autoctona favorendo la 
biodiversità e amplificando l’ottenimento dei Servizi Ecosistemici; 
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